



Die Bläserklasse

am Alten Gymnasium
Schuljahr 2024/25



**Liebe zukünftigen Fünftklässlerinnen und Fünftklässler,
liebe Eltern,**

aufgrund unserer sehr guten Erfahrungen bieten wir Ihnen im kommenden Schuljahr nun schon zum 17. Mal eine Musikklasse an – diesmal wieder eine **BLÄSERKLASSE**.

Diese Klasse wird eingerichtet, wenn ausreichend Anmeldungen vorliegen. Bei zu vielen Anmeldungen entscheidet das Los.



Die Bläserklasse ist

- ein auf mindestens zwei, bei Interesse auch bis zu drei Jahre angelegter Klassenmusizierkurs.
- Musizieren mit Orchesterblasinstrumenten in einer Orchestergemeinschaft.
- für jede Schülerin und jeden Schüler die Möglichkeit, ein Orchesterblasinstrument neu zu erlernen. Wer also zum Beispiel schon seit drei Jahren Klarinette oder von Geburt an Tuba spielt, muss sich in der Bläserklasse – Ausnahmen vorbehalten – für ein anderes Instrument entscheiden!
- 3 Schulstunden wöchentlich Orchesterprobe im Klassenverband; zusätzlich 30-45 Minuten Instrumentalunterricht in Kleingruppen.





Wen wollen wir erreichen?

- Die Bläserklasse ist geeignet für alle Schülerinnen und Schüler, die Lust darauf haben, einen intensiven und praxisorientierten Musikunterricht in der Klassengemeinschaft zu erleben und im Rahmen dieses Unterrichts in gezielter Kooperation mit Instrumentallehrkräften der Musikschule *Casa della Musica* ein Orchesterblasinstrument zu erlernen.
- Das Angebot steht allen Schülerinnen und Schülern offen, die einen Platz im kommenden fünften Jahrgang des Alten Gymnasiums erhalten.
- Das Angebot richtet sich ausdrücklich an Schülerinnen und Schüler mit oder ohne musikalische/instrumentale Vorbildung.



Was wollen wir erreichen?

Durch die Bläserklasse wollen wir

- den Schülerinnen und Schülern musikalischen Erfolg und musikalischen Spaß als Gemeinschaftserlebnis ermöglichen.
- die Teamfähigkeit der Schülerinnen und Schüler als wichtige Schlüsselqualifikation spielerisch steigern.
- Rücksichtnahme und gegenseitige Unterstützung als wichtige Faktoren für Gemeinsamkeit vermitteln.



Welche Instrumente gibt es in der Bläserklasse?

Holzblasinstrumente:

5-6 Querflöten
5-6 Klarinetten
3-4 Alt-Saxophone
2 Tenor-Saxophone

Blechblasinstrumente:

4-5 Trompeten
3-5 Posaunen
2 Hörner
2 Euphonien
1 Tuba

Schlaginstrumente:

Drumset
Glockenspiel
Klein-Percussion





Wie geht es am Anfang des Schuljahrs los?

Zu Beginn der gemeinsamen Arbeit in der fünften Klasse bekommen die Kinder die Gelegenheit, alle Instrumente in Ruhe auszuprobieren.

Danach dürfen sie einen Erst-, einen Zweit- und einen Drittwunsch äußern. Nach Möglichkeit wird dem Erstwunsch entsprochen. (Wenn alle 30 Kinder unbedingt und ausschließlich Saxophon spielen wollen, dann kann diesem Wunsch natürlich nicht entsprochen werden. Schließlich soll das Orchester auch gut klingen.)

Es werden Instrumente der Marke YAMAHA verwendet, die die Kinder von der Schule ausleihen und natürlich auch zum Üben mit nach Hause nehmen können. Für das Kind mit der Tuba steht ein zusätzliches Instrument für Zuhause zur Verfügung. Die SchlagzeugerInnen erhalten E-Drumsets zum Üben.



Und nach der 6. Klasse?

Bei Interesse besteht die Möglichkeit, das Projekt im 7. Jahrgang fortzusetzen. In der Vergangenheit haben sich alle Bläserklassen für diese Möglichkeit entschieden.

Aufbauend auf dem Intensiv-Unterricht in Klasse 5 und 6 bieten wir für alle besonders Musik-Interessierten außerdem ein Schulorchester und eine jahrgangsübergreifende Jazzband-Arbeitsgemeinschaft an.



Welche Kosten kämen auf Sie zu?

- monatliche Kosten für Instrumentalunterricht, Instrumentenmiete und -versicherung
- einmalige Kosten für das Übungsheft „Essential Elements“
- Verbrauchsmaterial (Noten, Instrumentenpflege, Saxophon- bzw. Klarinettenblätter etc.)
- Gesamtkosten: 49 Euro pro Kind und Monat (12 x 49 Euro pro Schuljahr)





Bewerbung / Weiteres Verfahren

Die Bewerbung für die Bläserklasse wird erst nach Aufnahme am Alten Gymnasium im Frühjahr 2024 möglich sein.

Über das weitere Verfahren informieren wir dann per Elternbrief und auf einem gesonderten Elternabend.



Haben Sie Fragen?

Diese beantworte ich Ihnen als Leiter der neuen Bläserklasse gerne im Rahmen des Infoabends am 17. Januar 2024.

Sie können mich auch gerne per E-Mail oder telefonisch kontaktieren:

Stephan Rudolph

s.rudolph@schule.bremen.de

(0421) 244 77 11

